
Под крышей ГУКа моего
Кам пания по выборам нового ректора У Г Т У -У П И  в разгаре.

Кандидаты на высокий пост -  проректор по научной и инновационной ра
боте А.С.Бердин, декан радиотехнического института-РтФ С.Т.Князев, декан 
химико-технологического факультета А.И.Матерн и проректор по учебной работе
А.Б.Соболев -  каждый день проводят встречи с избирателями. Они рассказывают 
о своих программах, отвечают на вопросы и... учатся. За последние дни несколько 
сменились акценты в их выступлениях, с каждой встречей кандидаты в ректоры все 
лучше и лучше реагируют на запросы публики. Но даже если вы опросите сто выбор
щиков, не получите достоверных данных о предпочтениях «упийского электората».

Все действительно будет решаться на Конференции коллектива университе
та, во время которой будет продолжать формироваться и окончательно сложится 
общественное мнение.

Выборы в УГТУ-УПИ вызывают интерес у журналистов. Вот диалог двух дос
таточно популярных обозревателей:

-  Говорят кандидаты об одном и том же, но по-разному. Не знаю, не знаю, как 
они тут будут выбирать...

-  Сердцем, конечно же, сердцем.
-  Да нет, тут похоже все решится под ковром.
Повлиять на шесть сотен высокообразованных людей, участвующих в тайном 

голосовании... Это ж какой ковер-то нужен! Ни один лоббист в мире такого не 
найдет. Увы, плохо знает УПИ местная пресса. А ведь в этом вузе не бывает так, 
«чтоб ум был с сердцем не в ладу».

«ЗИК» отвечает коллегам:
-  Если хотите, решение будет принято под ковром, точнее, под покровом ГУКа, 

в самом его сердце, в Актовом зале. Но произойдет это чудесное действо не рань
ше, чем вечером 19 декабря 2007 года.

Ждать осталось недолго.

Тем временем
«А Станислав Степанович за кого будет голо

совать?» Наивный вопрос студентки на самом деле 
волнует многих. Но операция «Преемник» в на
шем вузе не проводится. Во-первых, голосование 
на выборах ректора тайное, нужно следовать его 
духу и принципу. Во-вторых, есть печальный опыт 
у нашего соседа -  УрГУ, где поддержка ректора 
оказалась медвежьей услугой одному кандидату. 
Но С.С.Набойченко признался, что даже ему трудно 
принять решение и сделать свой выбор. Поэтому он 
и согласился помочь юной делегатке Конференции, 
ответив на вопрос:

-  Каковы критерии выбора ректора?
-  Нашему вузу нужны инновации (современное 

оборудование, современные методики преподава
ния, развитие кафедр) на базе хозяйственной мощи 
УПИ. Вопросы учебы, науки, внеучебной работы 
решают профильные проректоры. А ректор должен 
быть хозяйственником, имеющим хорошие связи с 
бизнес-сообществом.

Учитывая статус УПИ как технического университе
та, ректор должен быть Технарем, Инженером в самом 
высоком и лучшем смысле этих слов. Очень важно, 
повторю, чтобы у него были продуктивные и непрерыв
ные связи с промышленными предприятиями.

Дальше, ему должны быть присущи такие черты, 
как порядочность, вежливость, уважительное отно
шение к людям. В первую очередь -  к студентам, вза
имоотношения с ними имеют существенное значение.

Еще ректор должен неплохо смотреться (тут 
С.С.Набойченко на секунду замолчал, улыбнулся и, 
как всегда, пошутил). Да, должен. И лучше, чем я 
в мантии.

P.S. Мы с нетерпением ждем сообщений из 
Москвы, где в недрах Минобра работает специальная 
комиссия по согласованию кандидатуры на долж
ность президента УГТУ-УПИ. Кандидат на этот пост 
один -  действующий ректор С.С.Набойченко.

Напомним, его выдвижение единогласно одоб
рил Ученый совет университета, утвердивший 
«Положение о президенте УГТУ-УПИ». В соот
ветствии с этим важным документом процедура 
избрания состоит из 10 пунктов. Порядок такой: 
выдвижение-согласование-избрание назаседании 
Ученого совета путем тайного голосования. Так что 
поздравлять Станислава Степановича еще рано. Но 
мы верим в лучшее и надеемся, что с новым го
дом читателей «ЗИКа» поздравят и новый ректор, 
и новый президент УПИ.



р а Новости

У нас в университете тоже проходят свои ледовые шоу. В кон
це прошлой недели состоялись гонки на льду. Фото: В.Киселев.

Укрепляем 
связи
ИФКСС и Министерство фи

зической культуры, спорта и 
туризма Свердловской области 
связывают давние и тесные 
профессиональные связи: по
вышение квалификации работ
ников, совместные спортивные, 
научные и образовательные 
проекты. В конце ноября в 
Каменск-Уральском состоя
лись Международная научно- 
практическая конференция и 
семинар руководителей муни
ципальных образований Сверд
ловской области, посвященные 
современным проблемам раз
вития физической культуры,

спорта и туризма сквозь при
зму реализации национального 
проекта «Здоровье». Конферен
цию открыл Министр по ФКСиТ 
Свердловской области В.А.Ва- 
генлейтнер, отметив: «...повы
шение и укрепление здоровья 
населения -  долг каждого ра
ботника ФКиС». В работе при
няло участие 172 делегата. 
С докладами выступили ди
ректор ИФКСС профессор 
С.В.Новаковский; наши профес
сора В.Н.Люберцев, В.Р.Малкин,
О.Л.Жукова; известные практи
ки Е.Л.Истомина и Д.Б.Васенин.

Профессор кафедры 
управления в сфере 

физической культуры и спорта 
И.В.Брызгалов

Юбилей
Каф едре общей экономичес

кой теории исполняется 70 лет.
По словам декана ФЭУ А.Д.Вы- 
варца, кафедра ОЭТ является 
базовой, теоретической. Она 
дает фундаментальные знания, 
формирует представления об 
экономике, мышлении будущих 
специалистов. Пусть и в сжатом 
объеме, преподаватели чита
ют курс общей экономической 
теории всем специальностям 
УГТУ-УПИ. Коллектив кафед
ры во главе с профессором
В.В.Семененко принял смелое 
решение, превратив кафедру 
из общеуниверситетской в вы
пускающую. Специалистов по 
управлению страховыми орга
низациями, выпускающихся на 
кафедре, наш университет на
чал готовить одним из первых 
в стране. И высокий уровень их 
подготовки отмечают даже пред
ставители «Росгосстраха» -  самой 
крупной и влиятельной органи
зации в этой области. Недавно 
декан получил письмо, в ко
тором указывалось, что один 
из студентов кафедры будет 
получать именную стипен
дию «Росгосстраха». А таких 
студентов по стране весьма 
немного.

Терпение 
и труд все 
перетрут
Кропотливая работа в сфе

ре образования нашей области 
принесла свои плоды: препо
даватели ИФКСС В.Н.Люберцев 
и И.В.Еркомайшвили были на
граждены грамотами и медаля
ми губернатора Свердловской 
области Э.Э.Росселя.

Программу здоровьесбере- 
жения, научным руководителем 
которой является Владимир Ни
колаевич, губернатор отметил 
как одну из лучших в этой об
ласти и посоветовал расширять 
ее потенциал.

Сердечно поздравляем Вла
димира Николаевича и Ирину 
Васильевну. Желаем им новых 
достижений и побед в научной 
деятельности.

Губаренко Дарья, ФК-17014

Это касается 
каждого...
Закончилась акция по про

филактике ВИЧ-инфекции, 
организованная Профкомом  
студентов совместно со студен
ческим движением «Пульс».

Целью акции было форми
рование у студентов принципов 
здорового образа жизни и от
ветственности во взаимоотно
шениях полов.

В рамках акции были прове
дены тренинг по профилактике 
ВИЧ, лекция на тему «Настоящая 
любовь умеет ждать». Но одним 
из самых запоминающихся ме

роприятий стал дискуссион
ный клуб на тему «Любовь или 
что-то другое», прошедший 
в Звездном. Основной целью 
дискуссии было узнать, какой 
метод профилактики ВИЧ бо
лее эффективен. Эта дискуссия, 
вызвавшая множество раз
ногласий, длилась около трех 
часов. Многие участники при
знали тот факт, что разрушение 
традиционных укладов жизни 
и семейное неблагополучие в 
настоящий момент являются 
одними из самых серьезных 
проблем российского общества.

Нагима Шукенова

Дед тронулся
В одном из последних номе

ров мы писали о том, что группа 
наших студентов принялась ак
тивно решать проблему регули
ровки дорожного движения на 
углу Малышева -  С.Ковалевской. 
При участии «ЗИКа» они написа
ли обращение в нашу Городскую 
думу с просьбой установить в этом 
чрезвычайно опасном как для 
пешеходов, так и для автомоби
листов месте светофор. И вот не
давно в редакцию пришло письмо 
от депутата Л.А.Рапопорта. Цити
руем: «Изучив ваше обращение, 
разделяю вашу озабоченность 
данной проблемой и готов спо
собствовать ее скорейшему реше
нию. С этой целью мной сделаны 
запросы в ГУВД Свердловской 
области и Комитет по транспорту 
Администрации г. Екатеринбурга 
о возможности установки све
тофора... Понимая сложность 
решения данной проблемы, буду 
настаивать на любых формах ее 
решения». Просьбу рассмотреть 
обращение студенческого актива 
в Комитет по транспорту и орга
низации дорожного движения на
правил и председатель Гордумы 
Е.Н.Порунов.

Официального ответа из ин
станций, в которые были отправ
лены запросы, на момент верстки 
номера еще не поступило.

Новый год к 
нам мчится...
...А посему расскажем вам, 

как изменится жизнь в стенах 
УГТУ-УПИ в связи с новогодни
ми праздниками.

Сотрудники, работающие по 
5 дней в неделю, будут отдыхать 
с 30 по 31 декабря и с 1 по 8 
января, работающие по 6 дней -  
31 декабря и с 1 по 7 января.

«Детские елки» пройдут в 
Актовом зале и фойе ГУКа 29 де
кабря с 12.00 до 14.00 и с 15.00 
до 17.00; 30 декабря с 11.00 до 
13.00 и с 14.00 до 16.00.

Новогодний бал студен
ческого актива университета 
пройдет 27 декабря с 18.00 до 
23.00, бал-карнавал студенчес
ких отрядов -  с 22.00 12 января 
до 6.00 13 января.
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П опечительский  совет
вуза: первы е итоги
Как осуществляется переход от «случайного» спонсорства к 
совместной системной работе вуза и крупнейших предприятий региона, 
рассказывает председатель Попечительского совета УГТУ-УПИ, 
председатель Совета директоров ОАО «ТМК» Дмитрий Пумпянский.

-  Почти год назад был 
создан Попечительский совет 
УГТУ-УПИ, в который вошли 
руководители крупнейших ком
паний Уральского региона: ОАО 
«ТМК», ООО «УГМК-холдинг», 
ОАО «СКБ-банк», НПО «Автома
тика». Какие основные задачи  
стояли перед ним?

-  Организация попечитель
ских советов в вузах с участием 
представителей бизнеса -  это 
шаг, продиктованный временем и 
связанный с созданием системы 
общественного взаимодействия 
между вузом и предприятиями, 
для которых он готовит специа
листов. Отрадно, что на Урале пи
онером этого движения стал наш 
УГТУ-УПИ, решением Ученого 
совета которого в декабре прош
лого года был создан реальный 
механизм рыночного и социаль
ного развития университета.

При реализации рефор
мы высшей школы, предпо
лагающей внедрение системы 
двухступенчатого образования, 
изменение принципа форми
рования доходной базы вузов, 
роль Попечительского совета 
в жизни университета сущес
твенно возрастает. К числу 
главных задач Совета относят
ся: разработка рекомендаций 
по перспективному развитию 
УГТУ-УПИ, улучшение его мате
риальной и научно-технической 
базы, содействие в привлечении 
стороннего финансирования 
для осуществления программ 
университета, участие в реали
зации и формировании научно- 
исследовательских проектов и 
новых требований профессио
нальных компетенций выпуск
ников, лоббирование интересов 
университета во внешнем мире.

Согласно положению о По
печительском совете, одним из

важнейших направлений его 
работы является формирова
ние ежегодного аналитического 
доклада Ученому совету с ре
комендациями по совершен
ствованию системы управления 
и дальнейшему развитию уни
верситета. Первый такой доклад 
будет представлен в апреле 
2008 года.

-  Что удалось сделать за 
год существования Попечитель
ского совета?

-  Сегодня уверенно можно 
говорить о том, что деятель
ность Совета принесла первые 
реальные результаты. В первую 
очередь я бы отметил победу 
УГТУ-УПИ в конкурсе инно
вационных образовательных 
программ среди 40 лучших 
российских вузов. Безусловно, 
основная заслуга принадлежит 
коллективууниверситета, коман
де, представившей на конкурс 
проект программы под руковод
ством ректора С.С.Набойченко 
и проректора по учебной работе 
А.Б.Соболева. Попечительский 
совет внес весомый вклад в 
достижение этого результата, 
так как необходимым усло
вием участия в конкурсе было 
20-процентное внебюджетное 
софинансирование, предо
ставленное, в основном, ком- 
паниями-попечителями -  ОАО 
«ТМК», ООО «УГМК-холдинг», 
НПО «Автоматика».

За год было проведено че
тыре заседания Попечительского 
совета, на которых рассматрива
лись различные вопросы стра
тегического развития вуза. По 
результатам обсуждений при
нято решение по формирова
нию стратегии университета на 
ближайшие 20 лет, разработка 
которой должна быть завершена 
до конца следующего года.

Кроме того, создан финан
совый инструмент Совета-фонд 
содействия развитию УГТУ-УПИ, 
который начнет активную ра
боту с благотворителями уже с 
февраля 2008 года.

Хочу отметить, что участие 
Попечительского совета в рабо
те вуза не ограничивается засе
даниями. Сегодня результативно 
взаимодействует с ректоратом 
и другими подразделениями 
университета исполнительная 
дирекция Совета во главе с зав. 
кафедрой инновационных тех
нологий С.В.Кортовым.

В общем, Попечительский 
совет формирует механизмы 
своего участия в жизни вуза.

-  В настоящий момент в 
УГТУ-УПИ идет кампания по 
выборам ректора, какое учас
тие принимает в ней Попечи
тельский совет?

-  Выборы ректора -  это один 
из самых ответственных этапов 
развития университета. Конечно, 
для Попечительского совета нема
ловажно, кто станет новым ректо
ром. Но уже сегодня понятно, что 
это будет достойный, порядочный, 
компетентный человек, потому 
что все четыре кандидата, которые 
прошли предварительный отбор и

вышли на финишную прямую, на 
мой взгляд, соответствуют этим 
критериям. Попечительский совет 
доверяет выбору коллектива вуза 
и будет работать с тем, кого из
берут. Также не менее значимым 
событием для УГГУ-УПІ/І я считаю 
введение процедуры избрания 
президента университета. И в этом 
вопросе Попечительский совет 
имеет однозначную позицию под
держки кандидатуры действую
щего ректора С.С.Набойченко.

-  Какие планы на будущее 
у Попечительского совета?

-  Перед нами стоит задача, 
используя собственный опыт и 
наработки аналогичных советов 
вузов России, оптимизировать 
место и роль Попечительского 
совета в структуре университета. 
Нам предстоит тесная координа
ционная работа с президентом, 
ректором, Ученым советом и ми
нистерством науки и образования 
РФ, которое, кстати, следит за 
развитием института попечитель
ских советов вузов, в том числе 
и в нашем университете, и очень 
заинтересовано в успешной реа
лизации этого проекта.

Помимо стратегии, под
крепленной реальными финан
совыми и организационными 
возможностями, мы намере
ны внедрять в вузе принципы 
современного менеджмента. 
Прежде всего, речь идет о про
цедуре планирования и бюдже
тирования, создании системы 
мотивации труда всех катего
рий работников вуза. Именно 
эти механизмы будут способ
ствовать организации на базе 
УГТУ-УПИ инновационного 
университета, отвечающего за
просам развивающейся эконо
мики России. В конечном итоге 
все инициативы Попечитель
ского совета направлены на по
вышение качества образования 
и эффективность обеспечения 
трудоустройства выпускников.

Материал подготовлен 
Е.Хабировой, пресс-служба ТМК



Виртуальный гороскоп
Т Г У Г Т Г П

Когда звезды «заж и гаю т »
Гороскоп, который мы вам предлагаем, 

называется виртуальным, поскольку речь 
идет не о реальной сути человека, а только о 

его образе, создаваемой им картинке. 
Есть семь основных образов, сочетающих

Аристократ. Его предназначе
ние -  нести в мир эмоциональную 
насыщенность. Сравните обаяние 
киногероев Анатолия Папанова и 
Жерара Депардье, и вы пойме-

Р \ ч те, в чем секрет стильности всех
Л  Аристократов. Они всегда душа 

компании, а на широкой публике 
^проявляют себя во всем блеске. Тон

кое чутье помогает им узнавать предпо
чтения масс, но без их любви они быстро угасают.

Среди Аристократов -  множество гениев литературы, искусства, 
и не только. Эдисон, Ньютон и Кант -  Аристократы. В их когорту 
вошли Наполеон, Муссолини, Ельцин, Клинтон... Но гороскоп на
шего Аристократа (А.И.Матерн -  Кот, Овен) совпадает с гороскопа
ми музыканта М.Ростроповича и режиссера Ф.Копполы.

19 декабря для всех Аристократов-Котов -  день удачный. 
Важно, чтобы люди поверили в их искренность.

Вектор. Тип, который не дает людям спать,' 
заводит их, будит. В общем, жизнь без Вектора 

замирает, что не всем нравится. У него же
лезные нервы, потому что ему нельзя со
мневаться в своем праве на авантюризм. 

Если Вектор рвется к вершине, то с ним не
возможно совладать. Добравшись до цели, 
Вектор успокаивается и ведет себя адекват
но, защищая своих и воюя с чужими. 

Образы векторов: Леонардо ди Каприо, 
Джеки Чан, Индира Ганди, Шарль де 

Голль, Н.Хрущев и А.Чубайс...
Наш Вектор (А.Б.Соболев -  Коза, Дева) отчасти похож 

на Билла Гейтса: они ровесники.
19 декабря для Векторов-Коз -  день, когда надо не выступать, 

а просто «тусоваться». Но есть шанс наладить контакт и с очень 
большой аудиторией.

(Любопытно, что на выборы ректора было выдвинуто аж три кан
дидата в этом образе. Более того, вы не поверите, но С.С.Набойченко, 
Лошадь и Овен, как Гельмут Коль и Карл Великий, тоже Вектор.)

Александр

в себе гороскоп годовой и гороскоп 
зодиакальный. Получается, что, думая 
о будущем ректоре, мы должны выбирать 
между образами Аристократа, Вектс 
Короля и Рыцаря.*

Рыцарь. Мечта о нем жила, живет и будет 
жить. Вот он придет, всех накормит, согреет, 
защитит... В мире холодного расчета и ком
мерческого оскала он призван нести людям 
первозданную доброту. Рыцарь совершает 
подвиги, он способен на самопожертво
вание ради любви и благополучия других.
Всегда замечательный начальник и велико
лепный педагог, но незнакомые люди ему 
не сразу доверяют.

Список великих рыцарей очень и очень 
длинный. К примеру, в науке -  это Мендель и Гали
лей. В музыке -  Д.Леннон. В политике -  Петр 
У.Черчиль, Л.Брежнев. В.Путин.

Гороскоп нашего Рыцаря (С.Т.Князев -  Дракон, Близнецы) 
совпадает с гороскопом І/І.Броз Тито и Че Гевары.

19 декабря для Рыцарей-Драконов -  не черный, но перелом- 
I день. Понадобится собрать все силы.

Король. В его горос
копе спрятана величай
шая гармония, все стихии 
в нем уравновешены.
Именно поэтому нужны 
усилия, чтоб растормошить 
Короля и призвать его на 
царство. Он хорош там, где нужно
панорамное мышление, универсальный подход, где сплетаются 
самые разные интересы. Как в той песенке поется?

Действительно, Король может почти все, воплощая роль ше
сти знаков. При этом он не борется и не держится за власть, а 
просто властвует. Но один образ ему недоступен: Король не мо
жет стать Вектором.

Известные Короли: Колумб, Циолковский и маршал Жуков. 
Гороскоп нашего Короля (А.С.Бердин -  Тигр, Близнецы) совпа
дает с гороскопом Юрия Андропова и Виктора Цоя.

19 декабря для Королей-Тигров -  трудный день, очень тя
желая работа, когда нужно сыграть несколько образов. Накануне 
следует отдохнуть.

Вот такой расклад получился. Некоторые аналитики считают, что на одной чаше весов -  Аристократ 
и Вектор, на другой -  Рыцарь и Король. Во время Конференции одна из них перевесит, именно это 

и повлияет на исход выборов... А знаете ли вы, что бывают дни, когда люди, принимающие 
коллективное решение, способны зажигать звезды?

* www.xsp.ru. Профессоры, Вожди и Шуты выдвигаться в ректоры не стали.

Учредитель, издатель:
Уральский Государственный Технический Университет-УПИ. 
Главный редактор: Е.В.Букаева. Корреспондент: А.Ефремов. 
Дизайн и верстка: А.Ивашин, И.Митрофанова.
Распространитель: СПО «ГОЛИАРД».
Адрес издателя и редакции: 620002, г. Екатеринбург, ул. Мира, 19. 
Телефон: 374-53-54, E-mail: zik@mail.ustu.ru.

Свидетельство о регистрации ПИ № 11-0764 от 10 августа 
2001 года.
Отпечатано в типографии УМЦ УГТУ-УПИ.
Тираж: 2 ООО экз. Заказ Na_______
Цена: бесплатно.
Подписано в печать по графику и фактически:
12.12.2007, 15:00.

http://www.xsp.ru
mailto:zik@mail.ustu.ru

